



التاريخ: ١٦ جمادى الثاني ١٤٤٣ هـ
الموافق: ١٩ يناير ٢٠٢٢ م

قرارات مجلس الوزراء الانتقالي
قرار رقم (٧) لسنة ٢٠٢٢ م
تحسين أجور العاملين بالدولة

مجلس الوزراء الانتقالي:

عملاً بأحكام المادة (١٦) من الوثيقة الدستورية للفترة الانتقالية لسنة ٢٠١٩ م ، وبناءً على ما دار في إجتماعه رقم (٢) لسنة ٢٠٢٢ م ، وبعد الاطلاع على قراري مجلس الوزراء رقم (١٤٣) لسنة ٢٠٢٠ م و(٤٠٤) لسنة ٢٠٢١ م ، وقرار مجلس السيادة الانتقالي رقم (٩٣) لسنة ٢٠٢٢ م ، وبناءً على توصية وزير المالية والتخطيط الاقتصادي ، أصدر مجلس الوزراء القرار الآتي:-

إلغاء وتطبيق

(١) يُلغى هيكل الأجور الموحد للعام ٢٠٢٠ م .

(٢) يُطبّق جدول الأجور الموحد للعام ٢٠٢٢ م على كافة العاملين بالخدمة العامة بدون استثناء.

إجراءات تنفيذ هيكل الأجور

(٣) تكون إجراءات تنفيذ هيكل الأجور للعام ٢٠٢٢ م على النحو الآتي :-

١. يعدل الحد الأدنى للأجور اعتباراً من ٢٠٢٢/١/١ م إلى (١٢,٠٠٠) جنيه في الشهر.
٢. يظل جدول الأجور الموحد بعدد درجاته الحالية من الدرجة (١٧) إلى القطاع الأول الخاص دون تعديل على أن يستوعب كل المجموعات التي اشتمل عليها من قبل دون استثناء .
٣. تكون نسبة الأجر الأساسي لأدنى وأعلى درجة بالجدول بنسبة ١ : ٨ .
٤. يتكون الأجر الأساسي من الاجر الابتدائي (الغقة الابتدائية) وعلاوة غلاء المعيشة لكل درجة بالجدول الموحد.
٥. إلغاء المنحة المالية الحالية لدعم الأجور والمعاشات والتي استحدثت في العام ٢٠٢١ م .
٦. العلاوة السنوية: تحسب العلاوة السنوية بنسبة ٥% ويتم احتسابها بطريقة تراكمية.



٧. العلاوات الشهرية: تظل علاوة طبيعة العمل العلاوة الشهرية الوحيدة التي تميز بين وحدة حكومية وأخرى إضافة للعلاوات الخاصة بلائحة الخدمة المدنية .
٨. تظل كل العلاوات الشهرية والبدلات السنوية والحوافز والمكافآت للعاملين المنسوبة للأجر الاساسي أو الإجمالي سارية وفق جدول الأجور الموحد للعام ٢٠٢٠م إلى حين تعديلها .
٩. الحوافز : تكون حسب ما ورد بشأنها في لائحة الخدمة المدنية .
١٠. يتم إستيعاب العاملين الجدد الذين يُستوعبون في الخدمة في أو بعد ٢٠٢٢/١/١م وفق هيكل الأجور الجديد.
١١. مراجعة الحد الأدنى المعفى من ضريبة الدخل الشخصي.
١٢. تظل قاعدة إحتساب المعاش والتأمين الصحي على الأجر الأساسي (الأجر الابتدائي+غلاء المعيشة).
١٣. تستمر معادلة الدرجات الوظيفية لفئات العاملين المختلفة وفق المعادلة الصادرة بموجب القرار رقم (٤٣١) لسنة ١٩٨٨ م .
١٤. منح كل معاشي بالخدمة العامة مبلغ (١٢,٠٠٠) جنيه إلى حين إزالة المفارقات بتطبيق معاش المثل.
١٥. الموافقة على أي شروط خدمة أو أي إمتيازات يتم بعد توصية وزارة العمل والإصلاح الإداري والمجلس الأعلى للأجور وموافقة وزارة المالية والتخطيط الإقتصادي على التكلفة المالية.

تعديل التشريعات

(٤) تتخذ الترتيبات اللازمة لتعديل القوانين واللوائح وإصدار المنشورات لتتماشى مع هيكل الأجور الجديد.

التنفيذ

على وزارات شؤون مجلس الوزراء والعدل والمالية والتخطيط الإقتصادي والعمل والإصلاح الإداري والجهات المعنية الأخرى إتخاذ إجراءات تنفيذ هذا القرار.

أصدر مجلس الوزراء القرار رقم (٧) لسنة ٢٠٢٢م في إجتماعه رقم (٢) في اليوم السادس عشر من شهر جمادى الثاني لسنة ١٤٤٣هـ الموافق اليوم التاسع عشر من شهر يناير لسنة ٢٠٢٢ م .

عبدالله بن حسين عثمان
وزير شؤون مجلس الوزراء المكلف
الإمانة العامة لمجلس الإدارة العامة للشؤون المدنية

ملحق رقم (٢)
مؤرخ جدول الأجور الموحدة لعام ٢٠٢٢ (حد أدنى للأجور... آجيه)

الأجر الأساسي	علاوة غلام المعيشة	% العلاوة										الفترة	الدرجة
		العلاوة التاسعة	العلاوة الثامنة	العلاوة السابعة	العلاوة السادسة	العلاوة الخامسة	العلاوة الرابعة	العلاوة الثالثة	العلاوة الثانية	العلاوة الأولى	الدرجة		
96000	40119							48272	45973	43784	1	القطاع الأول	
86048	32828							41699	39713	37822	2	القطاع الثاني	
77127	26442									50685	3	القطاع الثالث	
69132	25348										4		
61965	24143										5		
55541	21235										6		
49783	20148										7		
44622	19022										8		
39997	15616										9		
35850	13736										10		
32134	13031										11		
28802	12300	22141	21601	21074	20560	20058	19103	18193	17327	16502	12		
-25817	10849				19103	18194	17327	16502	15716	14968	13		
23140	8885				18193	17327	16502	15716	14968	14255	14		
20741	8427				15716	14968	14255	13577	12930	12314	15		
18591	6863				14968	14255	13577	12930	12314	11728	16		
16664	6533				12930	12314	11728	11169	10638	10131	17		
14936	5287				12315	11728	11170	10638	10131	9649			
13388	5053				10638	10131	9649	9189	8752	8335			
12000	4800					8752	8335	7938	7560	7200			
8	8.36												
1	40%												

الدرجة الأولى
الدرجة الثانية
الدرجة الثالثة